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B

ü
rg

e
rfra

g
e
stu

n
d
e

6 B
ekanntgabe der nicht öffentlich gefassten B

eschlüsse vom
 01.12.2022

7
Ä

nderungsanträge zur T
agesordnung

8
M

itteilungen und A
nfragen der G

em
eindevertreter

9 vorhabenbezogener B
ebauungsplan N

r. 10 "Freiflächen-P
hotovoltaikanlage R

am
in -

H
olzw

eg" der G
em

einde R
am

in
hier: Bestätigung der Abtretung des Vorhabens an die R

heinEnergie AG
V

orlage: B
 V

/12-2023-464

Ö
ffe

n
tlich

e
r T

e
il

zu 1 B
egrüßung, Feststellen der O

rdnungsm
äßigkeit der E

inladung, der A
nw

esenheit und
B

eschlussfähigkeit

D
er Bürgerm

eister begrüßt alle Anw
esenden, stellt die form

- und fristgerechte Ladung sow
ie

die B
eschlussfähigkeit fest.

z
u

 2
V

orstellung W
indeignungsgebiet am

 S
alzow

er W
eg

V
orstellung V

S
B

:
befinden sich in der Planungsphase für W

indgebiet m
it 14 Anlagen (Plöw

en, Löcknitz,
R

a
m

in
)

bieten Beteiligung der G
em

einde (nach EEG
) an, sow

ie Vorteile für die Bürger der
G

em
einde, in Form

 von günstigeren S
trom

preisen
• Kom

pensationsm
aßnahm

en sind in Ü
berlegung -> gerne Vorschläge aus G

em
einde

Spende für die G
em

einde sind m
öglich (Feste, Sanierung von G

em
eindehäusern,

u
s
w

.)
Tendenz: zur M

itte bzw
. Ende des Jahres w

ird es ein erneutes Treffen geben

•^ D
ie U

nterlagen w
erden zugeschickt und dem

 P
rotokoll beigefügt.

E
n

e
rtra

g
:

• w
ollen EEG

-Vertrag, der m
it der G

em
eindevertretung im

 M
ai abgestim

m
t w

erden soll
• auch E

nertrag bietet gern V
orteile bei S

trom
tarif an

die G
em

eindevertreter diskutieren darüber, ob sie den Vertrag so früh abschließen
sollen -> der Vertragsabschluss w

äre allerdings vorteilhaft für die G
em

einde, da die
Anlagen sow

ieso gebaut w
erden -> ohne Vertragsabschluss som

it nachteilig für die
G

e
m

e
in

d
e

bis M
ai 2023 sollen sich die G

em
eindevertreter m

it dem
 Vertrag vertraut m

achen und
im

 A
nschluss w

ird die B
eschlussfassung erfolgen
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zu 3 B
estätigung des P

rotokolls vom
 01.12.2022

Das Protokoll vom
 01.12.2022 wird bestätigt und einstim

m
ig beschlossen.

Frau Tim
m

 erläutert die G
ründe für die Fällung der Bäum

e in der Birkenallee.
die Verkehrssicherungspflicht war gefährdet, da die Birken bereits stark beschädigt
w

a
re

n

die U
ntere N

aturschutzbehörde w
urde beteiligt

B
egehungen und P

rüfungen haben stattgefunden
die U

N
B hat auf Antrag die Fällung der Bäum

e genehm
igt

das O
rdnungsam

t ist für die allgem
eine G

efahrenabw
ehr zuständig

es handelte sich um
 einen V

erw
altungsakt

E
rsatzpflanzungen, in Form

 von B
irken, sind geplant

Frau van Eick bem
ängelt, dass m

an im
 letzten Protokoll nachlesen konnte, dass das U

m
-

w
eit- sow

ie S
traßenbauam

t zugestim
m

t haben.
•^ Allerdings erfolgte keine schriftliche Zustim

m
ung, sondern nur die m

ündliche Zusage
nach der B

egehung, stellt H
err R

etzlaff klar.
•^ H

err Kind ist der Ansicht, dass dies per Beschluss in der G
em

eindevertretung hätte
beschlossen w

erden m
üssen, um

 die „Transparenz" zu gew
ährleisten.

•^ Herr Retzlaff erklärt, dass die Zuständigkeit für Alleen beim
 Landkreis liegt und die

G
em

eindevertretung darüber keinen Beschluss fassen kann.
•^ Frau Tim

m
 ist als Leiterin des O

rdnungsam
tes tätig geworden, um

 G
efahren abzu-

w
ehren. Som

it w
urde der entsprechende Auftrag durch sie und nicht durch den Bür-

germ
eister ausgelöst.

•^ Frau van Eick sagt, dass sich im
 G

espräch m
it Herrn Janzen ergeben habe, dass nur

50 %
 der Bäum

e gefällt werden dürfen (wegen Krankheit). Sie ist der Ansicht, dass
aus Kostengründen alle Bäum

e gefällt wurden. -> Frau Tim
m

 und Herr Retzlaff wider-
legen diese A

ussage.
•^ Frau Blüm

el fragt, w
elche Erträge m

it dem
 H

olz erw
irtschaftet w

urden.
o Herr Retzlaff erklärt, dass die Beseitigung des Holzes im

 Preis kalkuliert wur-
de. Hackschnitzel wurden m

itgenom
m

en und im
 G

egenzug hat sich der Preis
für die F

ällung verringert.
•» Vom

 Straßenbauam
t w

erden im
 H

erbst 221 Bäum
e in der G

em
einde gepflanzt. Für

die Pflege der Bäum
e, die in den Folgejahren erledigt werden m

uss, erhält die G
e-

m
einde eine finanzielle Entschädigung in Höhe von 93.000 €. Ausgezahlt wird dieser

B
etrag im

 Jahr 2027.

Frau van Eick hinterfragt die O
nline-Konsultation m

it der Enertrag zur Stellungnahm
e der

G
e
m

e
in

d
e
.

•» Ihr wird m
itgeteilt, dass die Gem

einde die gleiche Stellungnahm
e abgegeben hat, wie

b
e
im

 le
tz

te
n
 M

a
l.

•» Die Gem
einde hat in der Stellungnahm

e zusätzlich erwähnt, dass der Brandschutz in
dem

 Bereich nicht gesichert ist. Die G
enehm

igungsstelle hat dies genehm
igt, den-

noch wurde es erwähnt, da der Brandschutz bei W
indanlagen nicht gesondert not-

w
e
n
d
ig

 ist.

z
u

 4
B

ericht des B
ürgerm

eisters

D
er B

ürgerm
eister berichtet über Folgendes:

er schlägt vor, in der nächsten Haushaltssatzung die Straßenbeleuchtung für Gellin
e
in

zu
p
la

n
e
n

die M
asten können stehen bleiben und m

üssten nur gestrichen w
erden

H
err R

etzlaff w
ürde entsprechende A

ngebote einholen
die Gem

eindevertretung rät dazu, nicht am
 falschen Ende zu sparen und die

000
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•

M
asten ebenfalls zu erneuern

die Förderung für Spielplätze entfällt zukünftig
o som

it wird vorgeschlagen, von den drei geplanten Spielplätzen, erst einm
al

nur einen Spielplatz ordentlich herzurichten (in Bism
ark) und die restlichen

S
pielplätze im

 nächsten Jahr zu erneuern
Ü

berlegungen H
aushalt:

o die Bushaltestellentür in Bism
ark soll wieder eingesetzt werden und für Retzin

könnte m
an Vorschläge unterbreiten, wie diese wieder hergerichtet werden

k
a
n
n

o die Erneuerung der Sitzm
öglichkeiten an Rastplätzen m

üssen ebenfalls be-
dacht werden und abgewogen werden, ob finanziellen M

ittel dafür eingeplant
w

e
rd

e
n

 s
o

lle
n

o außerdem
 m

uss die Entscheidung für oder gegen einen Traktor getroffen
werden, da die Bestellvorgänge Zeit in Anspruch nehm

en und die Preise an-
s
te

ig
e
n

die Sirenenprobe wird ab dem
 01.04.2023 von M

ittwoch (15:00 Uhr) auf Sam
stag

(12:00 U
hr) um

gestellt
• die G

em
einde R

am
in besteht m

om
entan aus 697 Einw

ohnern, w
ovon 300 Einw

ohner
keine deutschen B

ürger sind
die Breitbandleitungen sollten im

 1. Q
uartal 2023 in Betrieb genom

m
en werden

o dies kann nicht eingehalten w
erden

o derzeit gibt es auch noch keine neuen Inform
ationen dazu

das Tourism
usprojekt konnte nicht verlängert w

erden
o die Tourism

usstelle w
ird nun vom

 B
rölliner V

erein finanziert
o dazugehörige G

em
einden sind nur noch G

lasow, Krackow, G
ram

bow
o H

err Ehm
ke (Tourism

usbeauftragter) soll zur nächsten Sitzung eingela-
d

e
n

 w
e

rd
e

n

die G
em

einde hat die M
öglichkeit, den Vereinen einm

al im
 Jahr einen Zuschuss zu

gew
ähren, w

elcher von den Vereinen beantragt w
erden m

uss
o so haben die Vereine die M

öglichkeit, z. B. Feste etc. zu finanzieren
der Landkreis (Kom

m
unalaufsicht) regt an, das Haushaltssicherungskonzept zu

überdenken, besonders hinsichtlich der Zweitwohnungssteuer, Hundesteuer
o die G

em
einde sollte diese Steuern erhöhen, um

 ihren guten W
illen zu zeigen

das Kita-G
ebäude in Ram

in wird von einem
 freien Träger aus Loitz bewirtschaftet

o bisher hat der Landkreis dafür Zuschüsse bereitgestellt
o diese Zuschüsse entfallen zukünftig und som

it m
uss die G

em
einde das G

e-
b

ä
u

d
e

 b
e

w
irtsch

a
fte

n
o für die N

utzung soll daher in Zukunft Pacht gezahlt w
erden

z
u
 5

B
ürgerfragestunde

Herr Blüm
el bem

ängelt, dass am
 W

egrand der Gram
bower Chaussee (in Richtung Grenz-

darf) U
nrat liegt.

zu 6 Bekanntgabe der nicht öffentlich gefassten Beschlüsse vom
 01 . 12.2022

Der Bürgerm
eister verliest die nicht öffentlich gefassten Beschlüsse:

BV/12-2022-463 Auftragsvergabe, Ausbau der G
em

eindestraße im
W

ohngebiet G
elliner W

eg
einstim

m
ig beschlossen
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B
V

/12-2022-458 B
eschluss über die G

enehm
igung der V

orw
egnähm

e der
E

ntscheidung, E
rteilung des gem

eindlichen E
invernehm

ens
m

e
h
rh

e
itlic

h
 b

e
s
c
h
lo

s
s
e
n

B
V

/12-2022-456 B
estätigung zur V

orw
egnähm

e der E
ntscheidung

A
uftragsvergabe A

uß
enbereichssatzung in Linken

einstim
m

ig beschlossen

B
V

/12-2022-459 A
uftragsvergabe, B

aum
pflegearbeiten auf den F

riedhöfen der
G

e
m

e
in

d
e

einstim
m

ig beschlossen

B
V
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tu
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sa

n
tra

g
 G

e
w

e
rb

e
ste

u
e
r

einstim
m

ig beschlossen

zu 7 Ä
nderungsanträge zur T

agesordnung

k
e

in
e

z
u
 8

M
itteilungen und A

nfragen der G
em

eindevertreter

F
rau B

lüm
el m

erkt an, dass die B
ank für P

assanten (beim
 G

rundstück F
iß

) w
eggenom

m
en

w
u
rd

e
.

•^ D
ie B

ank w
ird dem

nächst repariert und w
ieder aufgestellt.

A
ußerdem

 m
öchte sie w

issen, w
ofür der große E

lektrokasten am
 Friedhof in B

ism
ark benö-

tig
t w

ird
.

•» H
err R

etzlaff teilt m
it, dass die Freileitungen und der M

asttrafo am
 6 W

E
 im

 G
egen-

zu
g
 e

n
tfe

rn
t w

e
rd

e
n
.

U
nabhängig vom

 aktuellen w
ird darüber inform

iert, dass die S
traße in Linken unter D

enk-
m

alschutz gestellt w
urde. N

un konnte aber eine Firm
a gefunden w

erden, die die S
traße re-

pariert. Früher w
ar dies nicht m

öglich, da noch das D
enkm

alschutzverfahren lief.

zu 9 vorhabenbezogener B
ebauungsplan N

r. 10 "Freiflächen-P
hotovoltaikanlage R

am
in -

H
olzw

eg" der G
em

einde R
am

in
hier: Bestätigung der Abtretung des Vorhabens an die R

heinEnergie AG
V

orlage: B
V

/12-2023-464

S
a

c
h

v
e

rh
a

lt:
Für den vorhabenbezogenen Bebauungsplan N

r. 10 „Freiflächen-Photovoltaikanlage R
am

in
- H

olzw
eg" der G

em
einde R

am
in w

ar die P
R

O
S

E
R

V
-S

O
LA

R
 U

R
, H

erm
stedter S

traße 115
in 99510 Apolda, als Vorhabenträgerin aufgetreten und hat das Verfahren eingeleitet.

M
it Schreiben vom

 22.09.2022 w
urde m

itgeteilt, dass das Verfahren an die R
heinEnergie

A
G

, P
arkgürtel 24 in 50823 K

öln, abgetreten w
urde.

D
azu ist die Zustim

m
ung der G

em
einde R

am
in erforderlich.

Die RheinEnergie AG
 übernim

m
t alle bisher m

it der PRO
SARV UG

 abgestim
m

ten Vereinba-
ru

n
g
e
n
.
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D
is

k
u

s
s
io

n
:

Zum
 S

achverhalt erfolgt keine D
iskussion.

Zusätzlich w
ird darüber inform

iert, dass die Straße in Linken unter D
enkm

alschutz gestellt
w

urde. N
un konnte aber eine Firm

a gefunden w
erden, die die Löcher repariert. Früher w

ar
dies nicht m

öglich, da noch das D
enkm

alschutzverfahren lief.

B
e

s
c
h

lu
s
s
v
o

rs
c
h

la
a

:
D

ie G
em

eindevertretung R
am

in stim
m

t der Ü
bertragung des Verfahrens zum

 vorhabenbe-
zogenen Bebauungsplan N

r. 10 „Freiflächen-Photovoltaikanlage R
am

in - H
olzw

eg" von der
PR

O
SER

V-SO
LAR

 U
G

, H
ernstedter Straße 115 in 99150 Apolda, an die R

heinEnergie AG
,

P
arkgürtel 24 in 50823 K

öln, zu.

A
b

s
tim

m
u

n
a

s
e

rg
e

b
n

is
:

J
a

: 9
 N

e
in

: 0
 E

n
th

a
ltu

n
g

e
n

: 0

D
er B

ürgerm
eister beendet den öffentlichen Teil der S

itzung um
 20:10 U

hr und stellt
d
ie

 N
ich

tö
ffe

n
tlich

ke
it h

e
r.
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